

Auf einen Blick

10-PUNKTE-AKTIONSPLAN FÜR MEHR HAUSÄRZTINNEN UND HAUSÄRZTE IN NIEDERSACHSEN

*Die hausärztliche Versorgung ist das Rückgrat unseres Gesundheitssystems. Mit diesem Aktionsplan stellen wir sicher, dass alle Bürgerinnen und Bürger überall in unserem Land auch in Zukunft bestens versorgt sind.
Gemeinsam gegen den Hausärztemangel!*



10-PUNKTE-AKTIONSPLAN FÜR MEHR HAUSÄRZTINNEN UND HAUSÄRZTE IN NIEDERSACHSEN

Auf einen Blick

*Gemeinsam gegen den Hausärztemangel
Aktionsplan für eine flächendeckende und zukunftsfähige Gesundheitsversorgung*

Die hausärztliche Versorgung ist das Rückgrat unseres Gesundheitssystems. Mit diesem Aktionsplan stellen wir sicher, dass Sie überall in unserem Land auch in Zukunft bestens versorgt sind.

Aktionsfeld 1: Studium

Von Anfang an – Mehr Hausärztinnen und -ärzte gewinnen

Was wir tun:

- Mehr Studienplätze: Wir schaffen zusätzliche Kapazitäten an unseren Hochschulen, damit mehr junge Menschen Allgemeinmedizin studieren können.
- Mehr Ärztinnen und Ärzte für ländliche Regionen: Eine optimierte Landarztquote und Mentoringprogramme unterstützen Studierende, die später in unterversorgten Gebieten arbeiten werden.
- Praxisnahe Lehre: Wir stärken die Allgemeinmedizin in der hochschulischen Ausbildung und setzen damit die richtigen Weichen für die spätere hausärztliche Tätigkeit.
- Forschung aus der Praxis für die Praxis: Wir bauen ein hochschulübergreifendes Wissenschaftszentrum Allgemeinmedizin auf, um die hausärztliche Versorgung auf höchstem Niveau und mit neuen Konzepten weiterzuentwickeln – für eine bessere Patientenversorgung.

Warum das wichtig ist: Mehr motivierte Nachwuchsärztinnen und -ärzte bedeuten eine bessere hausärztliche Versorgung – auch in Ihrer Nähe.

Aktionsfeld 2: Weiterbildung

Auf vielen Wegen – Den Einstieg erleichtern

Was wir tun:

- Quereinstieg ermöglichen: Wir fördern Programme, die Ärztinnen und Ärzten aus anderen Fachrichtungen den Wechsel in die Allgemeinmedizin ermöglichen.
- Koordinierte Weiterbildung: Die Facharztweiterbildung wird besser organisiert, damit angehende Hausärztinnen und Hausärzte klar strukturiert und ohne unnötige Hürden ihre Qualifikationen erlangen.

Warum das wichtig ist: Der berufliche Weg, um Hausärztin oder Hausarzt zu werden, muss einfacher und attraktiver werden – unabhängig davon, ob dieser Weg von Anfang an gewählt wurde oder erst später.

Aktionsfeld 3: Versorgung

Ankommen und bleiben – Die hausärztliche Praxis attraktiv machen

Was wir tun:

- Mehr Zeit für Patientinnen und Patienten: Wir reduzieren Bürokratie und setzen auf Teamarbeit mit neuen Gesundheitsberufen – das sorgt für schnellere und bessere Betreuung.
- Digitale Lösungen nutzen: Ob E-Rezept, Videosprechstunde oder KI-gestützte Untersuchungen – moderne Technologien verbessern Erreichbarkeit und Effizienz der hausärztlichen Versorgung, insbesondere im ländlichen Raum.
- Neue Arbeitsmodelle: Wir fördern innovative Modelle, die Ärztinnen und Ärzte attraktive Arbeitsbedingungen und Ihnen eine qualitativ hochwertige Versorgung bieten.
- Bessere Zusammenarbeit: Damit zukünftig alle Versorgungsbereiche Hand-in-Hand arbeiten, entwickeln wir sektorenübergreifende Lösungen.

Warum das wichtig ist: Wer seine Arbeit gerne macht, macht sie gut und engagiert. Bessere Rahmenbedingungen für Hausärztinnen und Hausärzte bedeuten für Sie eine moderne, gut organisierte Gesundheitsversorgung.

Unser Ziel: Wir wollen, dass Sie sich darauf verlassen können, immer gut versorgt zu sein – jetzt und in Zukunft, in der Stadt und auf dem Land. Mit diesem Aktionsplan gehen wir einen entscheidenden Schritt in die richtige Richtung.